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別記様式 

会 議 録 

会議の名称 令和３年度第８回栃木東部地域会議 

開催日時 令和３年１２月２３日（木）１９時 開会  ２０時１０分 閉会 

開催場所 国府公民館 大交流室 

出席者氏名 別紙１のとおり 

欠席者氏名 別紙１のとおり 

事務局職員職氏名 別紙１のとおり 

その他出席者等 別紙１のとおり 

会議事項 別紙２のとおり 

会議の公開又は 

非公開の別 
公開 

傍聴人の数 ０人 

その他必要事項  

会議の経過 

発言者 議題・発言内容・決定事項 
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事務局 

Ａ委員 

 

Ｂ委員 

 

事務局 

 

 

Ｃ委員 

１ 開会 

──開会── 

 

２ 会長あいさつ 

 

 

３ 議事 

 栃木市地域づくり推進条例第９条の規定により、柏崎会長による議事進行。 

<本日の出席委員数の報告> 

本日の出席委員１３名（委員総数１６名） 

過半数以上の委員の出席であるため本日の会議は成立 

 

(1) 「栃木市総合計画」に掲載のある地域計画（地域重点事項）について（意

見聴取） 

<説明> 

・第８回会議で委員から指摘のあった事項３点について修正した事を説明。 

・下野国庁跡の整備について、下野市・壬生町・小山市・上三川町などと連

携して再整備する事及び観光客誘致を推進する事を付け加えてほしい。 

・今回提出する意見が総合計画に反映されるかどうか確認する必要がある。

この意見は、こういう理由で記載できないという回答がほしい。 

・次期総合計画は来年度までの２年間をかけて作成するとしている。地域会

議とは、意見聴取や骨子案の中間報告など数回のやり取りがあるとされて

いるので、その中でも確認してほしい。 

・この意見書は、栃木東部地域として反映させてほしいという事で良いか。 



事務局 

 

 

Ｄ委員 

事務局 

Ｄ委員 

 

事務局 

 

 

会長 

 

全員 

 

 

 

Ｄ委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

事務局 

Ａ委員 

 

事務局 

 

 

Ｃ委員 

事務局 

 

 

Ｃ委員 

 

 

Ｅ委員 

・そのとおり。現計画作成の１０年前では地域会議という仕組みがなく、栃木

東部地域という概念が無かった。次期総合計画では栃木東部地域という、よ

り具体的な形で地域の将来像を描いてほしいという要望を込めた。 

・他の地域会議からはどのような意見書が提出されているか。 

・現時点では把握していない。 

・各委員から提出された意見を事務局でかなり絞っているように思う。他地域

会議でも意見をここまで集約しているのか。 

・できるだけ多くの意見を反映できるよう纏めたつもりです。ここでは地域重

点事項への意見なので、こと細かに経緯等を記載する場ではないと思ってい

ます。 

・下野国庁跡の整備についての記述を修正した上で、意見書を提出します。よ

ろしいでしょうか。 

・了解しました。 

 

(2) 地域予算提案事業について 

<説明> 

・「大宮運動広場のトイレ改修」を新規に提案する。公民館より運動広場の方が

利用者が多く、優先順位が高いように思う。既設の洋式便器２器と和式１器

の計３器を改修するもの。地域内の事業者から見積書をとったので検討して

ほしい。 

・本日現場を視察してきた。利用者団体が清掃作業をしており、話を伺った。

和式便器を利用する方がいるのか聞いたところ、洋式を利用するのが嫌で和

式を好む方は一部いるとの事でした。運動広場を所管する市民スポーツ課に

相談したところ、トイレは平成２０年度に建築したもので、１３年経過して

いる。改修については、予算を確保してもらえれば可能だとの事でした。 

 

<説明> 

・資料２－２を用い、野州大塚駅の駐輪場整備について説明。 

・土地の問題が解決して地域予算が付けば、野州大塚駅は駐輪場として整備可

能という理解で良いか。 

・整備の可否は微妙だと思います。東武鉄道の鉄道用地として土地がある。東

武鉄道グループとして土地の利用予定がなければとの事ではあるが、市に無

償で貸すとはいかないと思われる。賃借料は地域予算では確保できない。 

・可能性があるという事で引き続き検討したい。 

・地域予算提案事業は市の事業として実施するという決まりがある。この事業

を実施するには、東武鉄道との契約以外にも賃借料や整備後の維持管理など

があり、事業実施が難しい事業である。 

・「大宮北小学校の教室内備品の改修」について、以前現場を視察したが、他校

の状況が分からないので、大宮北小以外の３小学校の状況を事務局で確認し

てほしい。その上で、大宮北小の整備について判断したい。 

・今年度の事業で学童保育に配備したランドセルロッカーについてですが、新
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Ｆ委員 

 

 

会長 

しいロッカーは枠の中に段があって、ランドセルしか入らない。体操着など

の子ども達の持ち物が全て入らない。 

・以前匿名のメールで、小学校の備品が老朽化しているにもかかわらず、なぜ

学童保育の備品を先に整備するのかという意見があった。この点についても

考慮しなければならない。 

・私は現役で小中学校のＰＴＡ役員をしている。学校の事は学校やＰＴＡに相

談して、出来るところまでは学校でやらせた方が良いと思う。学校単位でＰ

ＴＡ活動があり、バザーなどでお金を稼いだりしている。問題があれば助言

するなど、学校自らが解決する方法を模索する事が重要だ。それでもどうし

ても出来ない場合に、市や地域会議などが手を貸すべきです。 

・教育委員会には予算が少ない。学校やＰＴＡの自主性に任せるのが理想だが、

それでは物事が中々進まない。 

・大宮北小遊具は、危険だと思われながら誰も動かず３年以上放置されていた。

今回、地域課題の提出があって問題が明るみになり、大宮地区自治会連合会

が改善要望書を提出し教育委員会が動き、危険な遊具の撤去ができた。まず

は声を上げる事が重要だ。 

・大宮北小には現在、登り棒が無い状態となっている。小学校からは再設置の

要望もあり、地域予算で整備する事も検討したい。 

・問題は声を上げないとずっと問題のままで解決されず残ってしまう。やる気

があれば地域予算を使わなくても出来る事はいっぱいあるので、まずは学校

やＰＴＡが自ら考えてからで良いと思う。 

・事務局で各小学校の状況を調査し、引き続き検討したいと思います。 

 

 

 

５ その他 

・第９回栃木東部地域会議について 

令和４年１月２７日（木）大宮公民館にて開催予定 

 

６ 閉会 

──閉会── 

（会議終了時刻 午後８時１０分） 



別紙１ 出席者及び事務局 
 

<出席者（委員）> 

会 長 柏崎 桂二    副会長 出井 康夫 

委 員 大橋 哲夫    委 員 大武 真一 

委 員 柏﨑 章吉    委 員 古山 美代子 

委 員 島田 研     委 員 長 昌光 

委 員 内藤 實     委 員 中村 康子 

委 員 穂坂 孝司    委 員 松﨑 文子 

委 員 森川 剛 

        

<欠席者（委員）>  

委 員 赤間 シズ子   委 員 大木 泰正 

委 員 増山 由美 

 

<事務局> 

中嶋 美佐 （栃木東部地域まちづくりセンター所長兼国府公民館長） 

潮田 美紀 （大宮公民館館長）  欠席 

田中 賢太 （国府公民館主査） 

 



別紙２ 会議事項及び配付資料一覧 

 

<会議事項> 

１ 開 会 

２ 会長あいさつ 

３ 議 事 

(1) 「栃木市総合計画」に掲載のある地域計画（地域重点事項）について（意見聴取） 

 

(2) 地域予算提案事業について 

 

４ その他 

・次回の開催予定について 

 

６ 閉 会 

 

<配付資料一覧> 

・ 意見書の提出について 資料１ 

・ 地域課題の提案について 資料２ 

・ 大宮運動広場トイレ改修について 資料２-１ 

・ 野州大塚駅の自転車置場について 資料２-２ 

   

   

 


